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NORMATIVA

Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria
Encuentran lobesia en Salta y declaran Emergencia Fitosanitaria Nacional
El hallazgo de la plaga Lobesia botrana (polilla de la vid) en la provincia de Salta, más específi-
camente en Cafayate, llevó al servicio sanitario a promulgar la Resolución 583/2017 que declara 
la emergencia fitosanitaria en relación a esta plaga, en todo el territorio nacional, hasta el 30 de 
junio de 2019, es decir por el término de dos campañas.
En los fundamentos, el Senasa especifica que hasta ahora la presencia de Lobesia se encon-
traba circunscripta a un área de 170.000 hectáreas en San Juan y Mendoza, mientras que Salta 
se encontraba libre del insecto.
La declaración de la emergencia obliga a los productores a implementar una serie de recaudos 
y prácticas, establecidos en las disposiciones 11/2011, 4/2014 y 9/2013.

VOLVER AL SUMARIO

Ministerio de Agroindustria
Autorizan pagos a productores de soja del NOA
La subsecretaría de Agricultura autorizó pagos de compensaciones a productores de soja del 
NOA por un total de 157.000 toneladas y un monto de unos $44 millones, a razón de 280 pesos 
por tonelada.

VOLVER AL SUMARIO

Formalizan cargos de funcionarios
El viernes 8 de setiembre se promulgaron sendas decisiones administrativas ratificando el 
cargo del abogado Félix Noguera como director de Relaciones Parlamentarias, dependiente de 
la subsecretaría de Coordinación Política, a cargo de Hugo Rossi.
Al mismo tiempo se formaliza la designación del agrónomo Horacio Anibal Pugnaloni como 
titular del Registro de la Agricultura Familiar, reportando al subsecretario Juan Manuel Pomar.
Comentario: respecto de Pugnaloni, los antecedentes lo ubican como un dirigente federado de 
General Villegas, con incursión en la política partidaria de la mano de Compromiso Federal en 
2013, cuando fue precandidato a senador provincial.

VOLVER AL SUMARIO

Crean el programa Bioproducto Argentino
Por resolución 235/2017 fue creado el programa Bioproducto Argentino, en el marco de la direc-
ción de Biotecnología de la subsecretaría de Bioindustria, de la secretaría de Agregado de Valor.
En el artículo 2 se define como bioproducto a “todo producto de base biológica producido a 
partir de recursos agrícolas renovables, incluyendo los subproductos y residuos agroindustria-
les”, excluyendo a los alimentos (animal o humano) y combustibles.
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Entre los objetivos del programa se señalan “aumentar el empleo de los recursos agrícolas 
renovables, disminuyendo la dependencia del petróleo y contribuyendo a la reducción de los 
impactos ambientales y de salud adversos” y “promover que la agroindustria nacional desarro-
lle bioinsumos, biomateriales y demás bioproductos, en el marco de una política de impulso a 
la bioeconomía”.

VOLVER AL SUMARIO

Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria
Validan plan provincial contra garrapata
El Senasa dictó la resolución 597/2017 por la cual se convalidad del Plan de Control y Erradicación 
de la garrapata del ganado bovino, de la provincia de Corrientes, aprobado por resolución de 
marzo de este año, del ministerio de Producción de la provincia mesopotámica.

VOLVER AL SUMARIO

Instituto Nacional de Semillas
Inscriben líneas de Argenetics
En la semana de análisis, el Inase promulgó una serie de resoluciones autorizando la inscripción 
de obtenciones logradas por Argenetics, cuyo responsable es Pedro Maranessi.
Por el lado de maíz pisingallo se autorizó el registro de las líneas AMP 505 H, AMP 506 H y AMP 
507 H.
En girasol se inscribieron las líneas de nombre Argenetics-G  430 R, 238 A/B-CL, 237 A/B, 203 
A/B y G 439 R.
Finalmente, en sorgo se autorizó el registro de las líneas de nombre AS-318-R, AS-120 A/B, 
AS-307-R, AS-103 A/B, AM-600-H, AM-601-H, AM-602-H, AM-603-M, AM-604-M, AS-321-R y 
AS-119 A/B.
En otra resolución, el instituto autorizó la inscripción de un cultivar de arroz resistente a imidazo-
linonas, obtenido por la Empresa de Pesquisa Agropecuaria e Extensao Rural de Santa Catarina 
(Brasil), representada en la Argentina por Pilagá SA, de nombre SCS121 CL.

VOLVER AL SUMARIO

INSTITUCIONALES

Ministerio de Agroindustria
Lanzan plataforma de multinacionales agro nacionales
Por iniciativa de la subsecretaría de Mercados Agroalimentarios, a cargo de Jesús Silveyra, en 
la semana de análisis se realizó la primera reunión de Multi.ar, una plataforma para vincular a las 
compañías multinacionales agroalimentarias argentinas con el sector público.
La reunión estuvo presidida por el ministro Buryaile, con la presencia de directivos de Molinos 
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Río de la Plata, AGD, Asociados Don Mario, Los Grobo, Cresud, San Miguel, Biogénesis Bagó, 
La Serenísima y Arcor, entre otras.
La idea es tener, en primer lugar, un canal de diálogo con las compañías de proyección global, 
y en segundo abordar problemáticas comunes como puede ser el tema financiamiento, aran-
celario o legal.
También se busca promover la internacionalización de más empresas agroalimentarias argen-
tinas, de igual o menor escala.
El coordinador de este grupo es el ex presidente de la Fundación Export-Ar, Marcelo Elizondo.

VOLVER AL SUMARIO

Sigue mejor que en 2016 la molienda de trigo
La molienda de trigo acumula el procesamiento de 3,33 millones de toneladas en el periodo 
enero a julio del corriente año. Con este volumen, la industria supera en 6% la actividad de 2016 
y se convierte, por pocas toneladas respecto de 2014, en el mejor año desde 2012, cuando se 
procesaron 3,68 Mt en este periodo.
Se puede decir que la molinería se recuperó de la pequeña caída de 170.000 toneladas, ocu-
rrida entre 2016 y 2015.
Por el lado del maíz, las 
industrias (balanceado, 
molienda seca, húmeda 
y bioetanol) llevan pro-
cesadas 3,17 Mt, lo cual 
supera en 4% a 2016 y 
queda a una escasa dis-
tancia de 2015, que por 
ahora mantiene el ré-
cord de procesamiento.
Por otra parte, julio re-
sulta el tercer mes con-
secutivo en el cual el 
procesamiento en 2017 
supera al del año pa-
sado. Es factible espe-
cular en que la tendencia continuará y podríamos tener un nuevo récord de industrialización 
tras el parate de 2016. Finalmente, en lo que hace a la cebada, la industrialización se recupera 
levemente respecto de 2016, pero se mantiene muy lejos de los años precedentes. En los pri-
meros siete meses del año se procesaron 511.453 toneladas (2% más que en 2016), versus 
532.494 en 2015 y 587.215 en 2014.

VOLVER AL SUMARIO
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Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria
Se presentó el Índice de Confianza Agropecuaria
El martes 5 se presentó en la sede de Cerviño del INTA el primer Índice de Confianza del Sector 
Agropecuario, que lleva adelante el Centro de Investigación en Ciencias Políticas, Económicas 
y Sociales.
Se trata de un relevamiento por el método IVR (llamados a teléfonos fijos), llevado adelante por 
la consultora Query, sobre un total de 750 respuestas completas, a partir de una base de 1.600 
productores.
El ICSAgro toma como modelo el índice de la Universidad Di Tella (de hecho el decano de 
Negocios, Nicolás Merener fue parte del panel de presentación), donde un índice de 100 es 
absolutamente positivo y uno de 0 es absolutamente negativo.
Este primer relevamiento arrojó un valor de 55,4, es decir levemente positivo, con un techo de 
58,4 para la región pampeana y un piso de 51,7 para la Patagonia y el NEA.
Pero el dato, si se quiere más llamativo de la presentación, es que cuando se les preguntó a 
los encuestados por su situación económica personal respecto de 2016, el índice cayó a 47,1 
puntos. Incluso, solo el 25% contestó que su situación personal es mejor, contra el 30% que dijo 
que es peor. El 45% sostuvo que está igual que el año pasado.
Sin embargo, los productores piensan que el año que viene van a estar mejor. Así lo expresó el 
48%, mientras que el 33% piensa que va a estar igual y el 19%, peor. 
Así, los técnicos del instituto promediaron la expectativa para el año que viene con la coyuntura 
de 2017, para obtener un promedio de 59,4.
Respecto de cómo ven al sector y a la economía general, la tendencia se mantiene, con índices 
de 55,7 y 55,1 respectivamente para este año y 61,9 y 69,3 para 2018.
Finalmente, lo que dio muy mal fue la respuesta a la pregunta si pensaban tomar mano de obra 
para el próximo año, ya que el índice cae a 25,4 puntos. Respecto de tomar créditos, también 
dio mal, con un valor de 34,1.
En cuanto al tema que más preocupa a los productores, la presión tributaria se llevó el 49% de 
las respuestas.

VOLVER AL SUMARIO

Comercio Exterior
Importante compra de UAN durante agosto
La Aduana registra la importación de 65.808 toneladas de UAN desde los Estados Unidos du-
rante el pasado mes de agosto, con un valor promedio de 124 dólares por tonelada.
Se trata del mayor volumen mensual en lo que va del año, superando las 61.437 toneladas im-
portadas durante junio.
El acumulado a agosto trepa a 205.791 toneladas, levemente por debajo de las 213.472 tone-
ladas del año pasado.
La última importación desde los EEUU se había hecho en junio, pero con un precio de 153 dó-
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lares por tonelada, es decir casi 
un 20% por arriba del valor de 
agosto. 
En mayo, las importaciones 
desde ese origen se habían de-
clarado a 157 dólares por tone-
lada.
En relación con los años pre-
cedentes, se ubica por encima 
de 2014 y 2015, pero debajo de 
2011 y 2013.

VOLVER AL SUMARIO

Se estabilizan importaciones de glifosato formulado
Durante agosto, la Aduana registra operaciones de importación de glifosato formulado (NCM 
3808.93.24) por 264.000 kilogramos, versus 240.000 durante el mes de julio.
En comparación con 2016, las compras representan el 38 por ciento, y el 57% respecto de 
2015. El acumu-
lado de los prime-
ros ocho meses 
del año trepa a 
2,97 millones de 
kilogramos, con-
tra 4,31 en 2016 y 
4,08 en 2015.
El origen exclu-
yente de las com-
pras de agosto 
fue China, con el 
mismo valor que 
en julio, es decir 3,45 dólares el kilogramo.
Glifosato para formular y pmida 
En tanto, durante agosto se alcanzó el mayor volumen de importación de pmida del año, con 
10.504 toneladas, de las cuales el 74% provino de los Estados Unidos y el resto de China. El va-
lor de la pmida estadounidense se mantuvo inalterable en 1.880 dólares por tonelada, mientras 
que la china continuó cayendo de precio, marcando 1.970 u$s/t, versus 2.060 en julio y 2.110 
en junio.
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En cuanto al glifosato para formular, se importaron 3.950 toneladas a 3.334 dólares la tonelada. 
En su totalidad, las operaciones se realizaron con China.
En el acumulado anual, según el seguimiento de RIA, se llevan 92.735 toneladas de glifosato y 
pmida, versus 98.596 en 2016. 

VOLVER AL SUMARIO

Legislativas

Cámara de Diputados
Vuelve a reunirse Agricultura
Después de meses la comisión que preside el diputado Gilberto Alegre (Buenos Aires, Frente 
Renovador) volvió a convocar a sesión de legisladores para el próximo martes 12 de setiembre. 
En la agenda propuesta para el temario hay tres proyectos de ley del año pasado -que hasta 
ahora no habían sido tema de discusión- uno concerniente a la maquinaria agrícola, otro para 
la promoción porcina, y el tercero para el sector yerbatero.
El primero de los proyectos data de julio de 2016 cuando el Senado aprobó una iniciativa del 
santafecino Omar Perotti para la creación de un régimen de fortalecimiento en la fabricación de 
maquinaria agrícola y agropartes (43-S-2016). Esta iniciativa fue tenida en cuenta cuando se 
sancionó un régimen similar para autos y autopartes, y estuvo muy impulsada por todo el mo-
saico peronista en general, incluido el Frente Renovador. El proyecto fue girado en Diputados a 
Agricultura, a Industria y a Presupuesto y Hacienda, las dos primeras presididas por hombres 
de Sergio Massa. Sin embargo, recién a 14 meses de la media sanción se pone en discusión la 
iniciativa, a poco más de un mes de las elecciones legislativas. 
El segundo proyecto -también de 2016- es de autoría del ex titular del MAA bonaerense, Gustavo 
Arrieta (FPV), sobre un régimen para la promoción de la producción porcina (7053-D-2016) co-
mentado oportunamente en el RIA, que lleva también la firma de los diputados Carlos Kunkel 
y la chaqueña Sandra Mendoza (ex esposa de Capitanich). Tampoco había sido considerado 
hasta el momento. Al mismo tiempo se suman a los numerosos proyectos presentados, más ex-
presiones de “preocupación” y pedidos de informe sobre los términos del acuerdo que habilitan 
la importación de carne de cerdo de Estados Unidos, tanto del bloque Justicialistas como el del 
massismo, impulsado por Ignacio De Mendiguren.  
El tercer proyecto de marzo de este año, sobre la yerba mate, es de autoría del ex diputado kir-
chnerista el misionero Alex Ziegler -ahora enrolado en el interbloque Cambiemos- que propone 
modificaciones a la ley del INYM para establecer los precios de la materia prima de la yerba 
mate (252-D-2017).
Comentario: tenemos razones para señalar que la oposición legislativa -en lo que hace al ám-
bito de Agricultura- buscará pasar el costo político al oficialismo por la falta de quórum de las 
pocas reuniones convocadas este año. Ese costo hasta ahora fue imputado al diputado Alegre 

http://www.hcdn.gob.ar/proyectos/textoCompleto.jsp?exp=7053-D-2016&tipo=LEY
http://www.diputados.gov.ar/proyectos/proyecto.jsp?exp=0252-D-2017
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a quien el oficialismo le negó el número necesario para sesionar casi desde el inicio del periodo 
parlamentario. Dentro del interbloque Cambiemos hay sectores del radicalismo que no están 
conformes con la decisión de “planchar” la comisión con el guiño del PEN. De hecho, hay pro-
yectos del propio Ejecutivo que pronto perderán estado parlamentario si no obtienen dictamen 
o media sanción, como la reforma a la ley de semillas de significativo impacto mediático en su 
momento.

VOLVER AL SUMARIO

Emergencia y Desastre en región pampeana
Cuatro diputados del bloque Justicialistas encabezados por el mendocino Pedro Miranda ele-
varon un proyecto de ley (4626-D-2017) que declara zona de desastre y emergencia hídrica, 
económica, social, productiva y agropecuaria por 180 días prorrogables a las provincias de 
Buenos Aires, La Pampa, Santa Fe y Córdoba, por las inundaciones acaecidas. La norma pro-
yectada pone plazo a la comisión de Emergencias de Agroindustria para convocarse en 7 días 
hábiles tras la sanción de la norma. 
También se establece la construcción de una “mesa de crisis” por parte del PEN con la partici-
pación multiministerial para desarrollar acciones urgentes y elaborar proyectos, lo mismo que 
organismos públicos relacionados. 
Comentario: otro proyecto de ley (4669-D-2017) por inundaciones fue generado por la diputa-
da Gabriela Troiano (Socialista, Buenos Aires) junto con otros seis legisladores de diversos blo-
ques -incluido el PRO- para que el partido bonaerense de Bolívar sea incluido en la ley 27.355 
que aprobó la emergencia para un vasto sector del país por cuestiones climáticas.

VOLVER AL SUMARIO

Interés para biocombustibles y biocarburantes
La diputada Silvina Frana (Santa Fe, FPV) elevó un proyecto de ley (4657-D-2017) que propone 
declarar de interés “la promoción, investigación, desarrollo, producción y el uso de biocom-
bustibles o biocarburantes. Propiciando su comercialización tanto en el mercado interno como 
internacional”.
La norma proyectada determina al PEN a prestar asistencia financiera a productores y em-
prendedores relacionados a la actividad. Se indica además que el ministerio de Relaciones 
Exteriores deberá “implementar políticas activas para fomentar el comercio internacional de 
biocombustibles o biocarburantes”.
Comentario: en la semana de análisis continuaron las manifestaciones de “preocupación” por 
el tema biodiesel en el mercado de los Estados Unidos y la UE. Legisladores del PRO y la UCR 
acompañaron a la demócrata progresista Ana Copes (Santa Fe) en una iniciativa (4667-D-2017) 
que encomienda a la Comisión de Relaciones Exteriores y Culto de Diputados “de forma peren-
toria” a que “colabore” en las gestiones del PEN ante el Departamento de Comercio del gobier-
no de los EE.UU. “a fin de esclarecer que la República Argentina no ha incurrido en prácticas 

http://www.hcdn.gob.ar/proyectos/proyectoTP.jsp?exp=4626-D-2017
http://www.diputados.gov.ar/proyectos/proyecto.jsp?exp=4669-D-2017
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desleales en la comercialización de biodiesel y, eventualmente, acompañar el reclamo” del PEN 
“ante el Órgano de Solución de Diferencias de la Organización Mundial del Comercio (OMC)”. 
Precisamente la comisión de Rel. Ext. la preside la legisladora del PRO, Cornelia Schmidt Lier-
mann. 
En la misma línea de preocupación se expresaron con sendos proyectos declarativos Ignacio 
De Mendiguren (4737-D-2017), y el diputado Pedro Miranda (Justicialista, Mendoza) con el 
expediente 4748-D-2017. 

VOLVER AL SUMARIO

Emergencia peras y manzanas, amplían beneficios
En la semana de análisis se ingresó en Diputados el proyecto con media sanción del Senado 
(86-S-2017) que establece modificaciones a la ley 27.354, sancionada este mismo año, me-
diante la cual se establecen regímenes especiales para los productores de peras y manzanas. 
Los que incluyen facilidades de pago por parte de la AFIP con tasas de 1% mensual, suspen-
sión de juicios, así como beneficios adicionales para las firmas y productores que no hayan 
superado los $7 millones en el último año. La iniciativa se giró a las comisiones de Economías 
Regionales y a Presupuesto y Hacienda. 

VOLVER AL SUMARIO

Piden informes por Belgrano Cargas
El diputado del FPV Alejandro Ramos (Santa Fe) elevó un pedido de informes (4681-D-2017) a 
través del cual quiere conocer “cuestiones relacionadas con el Ferrocarril Belgrano Cargas y 
Logística”. El legislador solicita detalles sobre:
Estado de avance a nivel nacional de las obras;
a) Si hubo modificaciones al convenio original, en caso de ser así ¿cuáles?;
b) Cantidad de kilómetros de vías que se han renovado, acompañe datos de kilómetros cons-
truidos detallando su ubicación;
c) Si existen proyectos para la renovación de nuevos tramos, de ser así informe cuáles son los 
nuevos tramos y dónde se ubican;
d) Estado actual de la traza ferroviaria en la Provincia de Santa Fe, detallando la cantidad de 
kilómetros renovados y el porcentaje de avance alcanzado hasta la fecha;
e) Si se han firmado nuevos convenios respecto a los trabajos llevados a cabo en los talleres 
ferroviarios de la Provincia de Santa Fe, en caso afirmativo acompañe los mismos.
La solicitud del legislador se basa en que hasta 2015, el gobierno anterior había planificado 
inversiones “con el fin de completar la renovación del Belgrano Cargas preveía alcanzar una 
inversión aproximada de $ 28.255 millones, que incluía el mejoramiento de infraestructura de 
vías; renovación en determinados tramos; más la compra de locomotoras, vagones y máquinas 
viales nuevas; así como también; la recuperación de mantenimiento diferido sobre material re-
molcado por 1.317 millones de pesos. Además, se había proyectado “la renovación total de vías 
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en un total de 1.511 km de las líneas Belgrano (1.105 km) y San Martín (405 km); mientras que 
se preveían mejoras en otros 1.482 km; 622 km, de la primera de ellas y 476 km de la segunda. 
En la provincia de Santa Fe, “se estaban llevando a cabo reparaciones de vagones para la línea 
San Martín y Belgrano. Las tres empresas encargadas eran: M. J. Comercial S.A., Laguna Paiva 
y Talleres Rioro S.A.” De allí que el diputado pide que se dé a conocer “el estado de situación 
actual de las obras del Ferrocarril Belgrano Cargas y Logística”. 

VOLVER AL SUMARIO

Cámara de Senadores
Carbio en el Senado por biodiesel
El pasado jueves 7 la Cámara Argentina de Biocombustibles participó de la convocatoria 
realizada por el senador Alfredo Luenzo (Chubut) respecto de la situación comercial con los 
Estados Unidos a partir de la aplicación de aranceles por presunto dumpling. Por la Carbio 
asistieron su presidente Luis Zubizarreta y el Director Ejecutivo, Víctor Castro. Entre los se-
nadores presentes, además del presidente de Industria y Comercio, Luenzo, se contó con la 
presencia Daniel Pérsico (San Luis), María de los Ángeles Sacnun, Omar Perotti (Santa Fe), 
Sandra Giménez (Misiones), y los representantes de Cambiemos Alfredo De Ángeli (Entre Ríos), 
Roberto Basualdo (San Juan).
Al margen del aspecto político de la reunión, no hubo en el encuentro novedades sobre el caso 
puntual del conflicto que trata de sortear el gobierno argentino junto con el sector privado por la 
aplicación de aranceles. El presidente de la Carbio presentó brevemente el cuadro de situación, 
pero se mostró optimista en que pueda revertirse la decisión de los Estados Unidos, destacó 
el trabajo realizado por la Cancillería tanto en ese país como todo lo realizado en la UE desde 
2013. 
En esa línea Zubizarreta remarcó que todavía hay instancias de diálogo con el gobierno nor-
teamericano que deben agotarse. Y transmitió tranquilidad a los senadores en cuanto a que no 
peligran los 4.000 puestos de trabajo que concentra el sector de modo directo e indirecto.
Se mencionó como una idea compartida, tanto desde la política como desde el sector privado, 
la idea de generar un observatorio del comercio internacional para construir herramientas que 
den rápida respuesta a incidentes como el que sufrió el biodiesel. Ello en el marco de un mundo 
que se plantea a la defensiva desde el punto de vista económico para impedir el ingreso de 
mercancías a sus puertos cuando ven como una amenaza la mayor competitividad de otros 
países.
La reunión se produjo, a horas de que se diera a conocer la noticia sobre la reapertura de la 
UE que bajará los aranceles de importación, el tema también formó parte de la agenda de la 
reunión, aunque desde la Carbio aclararon que falta conocer cuál será el arancel definitivo que 
quedará para ese mercado.
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Diferencias por carne porcina
En la misma reunión de comisión que preside del senador Luenzo, se presentó la AAPP encabe-
zada por su presidente Juan Luis Uccelli, tras la exposición de la Carbio. Aquí la discusión polí-
tica fue más áspera en cuanto a las posiciones del oficialismo (De Ángeli y Basualdo) respecto 
de opositores como Giménez, la más crítica respecto de la política comercial del gobierno.
Desde la AAPP quedó claro que el mecanismo de defensa más importante que tiene Argentina en 
el tema carne porcina es el sanitario por el estatus de país libre de PRRS (Síndrome Respiratorio 
Reproductivo Porcino) situación de la que gozan solo tres países en el mundo Argentina, Nueva 
Zelanda y Australia. 
Lamentó Uccelli que de la negociación con los EE.UU. haya sido el ministro Cabrera el repre-
sentante argentino en vez de Buryaile, porque al ingreso de carne porcina se hubiera condicio-
nado al menos como contraparte del ingreso a ese país de carne vacuna argentina, algo que 
por desconocimiento del ministro de la Producción no se dio. 
De todos modos, Uccelli remarcó la solidez del sector y su alta competitividad tranqueras aden-
tro más allá de cargas tributarias excesivas, costos logísticos, etc. Se pasó de una producción 
de 180 mil toneladas de carne en 2002 a 630 mil toneladas en 2016, y un aumento del consumo 
de 4 a 17 kilos por habitante. A eso se suma el principio exportador a países como Rusia este 
año. 
La importación actual representa cerca del 11% de la producción nacional, y con ello desapa-
reció el 5% de los productores más débiles según se estimó. 
Sí cuestionó Uccelli la deslealtad comercial, especialmente por la importación de carne conge-
lada por parte de los supermercados, que se vende “descongelada” -como freso-, y sin avisar 
al consumidor, una práctica que inauguró en el Argentina la cadena La Anónima y que ahora 
se extiende a todas las grandes cadenas del retail. En este punto consideró que la información 
sobre el producto debería ser aclarada. 
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Sin quórum en Agricultura
Fracasó el quórum para la reunión que estaba prevista en la comisión de Agricultura que pre-
side De Ángeli en la que se buscaba tratar conjuntamente contras comisiones el proyecto de ley 
de la senadora Giménez para el uso de madera argentina en la obra pública.
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